

MÚLTIPLES VACUNAS, EN EL PUNTO DE MIRA

Cambios en el calendario, recomendaciones clínicas, decisiones políticas, desabastecimientos...

REDACCIÓN
dmredaccion@diariomedico.com

Las vacunas han sido protagonistas a lo largo de este año. Varicela, neumococo, meningococo B, tosferina y sarampión han saltado a la palestra por diferentes motivos, aunque siempre con el debate de fondo de su aplicación y su relación con los calendarios vacunales.

En este ámbito, la vacuna de la varicela se ha llevado la palma informativa. Después de bloquearse su venta en farmacias el año pasado, y de años de peticiones de los pediatras de que se administrara en edad pediátrica en el calendario infantil, el Ministerio cambió su política y actuó siguiendo la sugerencia de Pediatría (otras sociedades, como Sespas, no están de acuerdo con el cambio). Además, el ministro anunció su vuelta a las farmacias, poniendo (en principio) fin a un *culebrón* político-científico que ya duraba años.

Con respecto al neumococo, a principio de año los pediatras recordaban que sólo seis autonomías (Galicia, Madrid, La Rioja, Comunidad Valenciana, Canarias y Murcia) incluían la vacuna en su calendario infantil, después de que a finales de 2014 se aprobara su inclusión global a partir de 2016. A lo largo del año, otras autonomías la han ido incorporando, y todas deberán tenerla a

País Vasco decide retrasar el recuerdo de la vacuna DPT

MADRID dicha vacuna"

Sespas pide no adelantar la vacunación de la varicela

El orden del día de la Delegada del

SANIDAD Seis comunidades autónomas están vacunando ya contra el neumococo

Más de 100.000 firmas para llevar la vacuna de la meningitis B a la farmacia

SANIDAD Ministerio que permita que la vacuna del meningococo B

Varicela, meningococo, neumococo, DPT...

La actualidad vacunal la ha protagonizado este *póker*, al que se ha añadido la *dupla* sarampión-antivacunas.

partir del próximo mes.

En el caso del meningococo B, el Ministerio anunció en mayo que podría dispensarse en farmacias, atendiendo de nuevo parcialmente la petición de los pediatras, que también piden su inclusión en calendario. Tras esta promesa, continúa el desabastecimiento de la vacuna, cuya llegada a farmacias se espera para principios del próximo año.

Algo similar sucede con la vacuna de la tosferina (vacuna DTP, que también incluye difteria y tétanos), cuyo desabastecimiento ha provocado que varias autonomías retrasen la dosis de recuerdo a los seis años para darla a embarazadas. Varios fallecimientos de menores en las últimas semanas han aupado el debate sobre la necesidad de vacunar a este colectivo.

CATALUÑA: UN PLENO MONOGRÁFICO TRAS CUATRO AÑOS DE CRISPACIÓN

CARMEN FERNÁNDEZ
carmenfer@diariomedico.com

El Parlamento catalán celebró en junio su segundo debate monográfico sobre sanidad -el primero fue en octubre de 1985- en los 34 años que hace que la Generalitat ostenta las competencias en la materia.

El debate, celebrado a petición de PSC, ICV-EUiA, Ciutadans y la CUP, fue consecuencia de la ruptura en 2011 del tradicional consenso en materia sanitaria de la Cámara legislativa autonómica, a raíz de los recortes de los recortes indiscriminados en Salud del Gobierno de Artur Mas (CiU). La proximidad de las elecciones autonómicas (el 27 de septiembre) y la ruptura de la coalición CiU durante aquellos días acentuaron el nivel de disputa y crispación política. Se pudo ver una Cámara di-



Boi Ruiz, durante una intervención en el Pleno monográfico.

vidida en dos bloques: CDC y ERC por un lado (luego se presentaron a las elecciones autonómicas en la coalición proindependentista *Junts pel sí*, con la ANC y Òmnium Cultural) y el resto de grupos por el otro. También se comprobó la

falta de autocritica del Gobierno de CiU, su nulo interés por pactar y el apoyo incondicional del presidente Artur Mas al consejero Boi Ruiz, que ha ejercido el cargo durante los cinco años más duros para la sanidad autonómica.

LOS PROVEEDORES DEL CATSALUT, AL LIMITE POR LOS IMPAGOS

C.F.
carmenfer@diariomedico.com

Los proveedores del Servicio Catalán de la Salud (CatSalut) llevan cuatro años sufriendo sus impagos, pero a finales de 2015 llegaron al límite, lo que puso en riesgo incluso las nóminas de las plantillas de centros sociosanitarios concertados. La Unión Catalana de Hospitales, la Asociación Catalana de Entidades de Salud, la Asociación Catalana de Recursos Asistenciales y el Consor-

cio de Salud y Social de Cataluña emitieron, al igual que ya hicieron en 2013, un comunicado conjunto en el que manifestaron que los centros estaban "contra las cuerdas". Posteriormente la Pequeña y Mediana Empresa de Cataluña, Plataforma Multisectorial contra la Morosidad, Asociación Catalana de Entidades de Salud, Consejo de Colegios de Farmacéuticos de Cataluña, Federación de Asociaciones de Farmacias de Cataluña, Federación

Española de Técnicos Ortopédicos y Unión de Pequeñas y Medianas Residencias salieron a la palestra para denunciar una deuda de más 2.000 millones.

Mientras tanto, Generalitat de Cataluña y Ministerio de Hacienda mantuvieron un *rifirrafe* por el Fondo de Liquidez Autonómica extraordinario, que finalmente llegó a los proveedores del CatSalut el 16 de diciembre, cuatro días antes de las elecciones generales.

...Y ADEMÁS

22-7-2015 PRECIOS Y FINANCIACIÓN

El esperado y retrasado decreto de precios y financiación saltó e la palestra en forma de borrador; según el texto, el Ministerio no financiará fármacos no sujetos a prescripción médica ni medicamentos para tratar síntomas menores. También descartaba financiar la homeopatía.

10-9-2015 MADRID-CLM: CONVENIO

Castilla-La Mancha anunció su voluntad de romper el acuerdo de sanidad limítrofe con Madrid firmado por el anterior Gobierno *popular* de la región para que los pacientes de localidades lindantes con Madrid sean atendidos en hospitales madrileños y Castilla-La Mancha sufrague los costes

29-9-2015 COPAGO HOSPITALARIO

Tras el anuncio del ministro de Sanidad, el PP en el Senado presentó una enmienda a los Presupuestos Generales del Estado para dar forma legal a la eliminación del copago hospitalario, proyecto de la *era Ana Mato* que ninguna autonomía llegó a poner en práctica.

5-10-2015 CONSEJERÍA GALLEGA

El único cambio de consejero de Sanidad ajeno a consecuencias electorales ha sido el de Jesús Vázquez Almuiña, que tomó posesión en Galicia tras sustituir a Rocío Mosquera después de una crisis de gobierno decidida por el presidente de la Xunta de Galicia, Alberto Núñez Feijóo.

23-10-2015 'RECETA' ENFERMERA

Con cierto retraso debido a las negociaciones entre Gobierno, Enfermería y OMC, finalmente se aprobó el Real Decreto de Prescripción Enfermera, con cambios frente a lo previamente pactado, lo que supuso el enfado de los representantes de los enfermeros. Aún no se ha publicado en el 'BOE'.

4-11-2015 PACTO FARMINDUSTRIA

Sanidad, Hacienda y Farmaindustria suscribieron un pacto de sostenibilidad que relaciona el incremento del gasto farmacéutico con el aumento del PIB. Aún falta concretar los mecanismos de compensación mutuos según el gasto de los laboratorios supere o no el crecimiento del PIB.